

# REFORME DU LYCEE

## INFORMATIONS AUX PARENTS D'ELEVES

### DU LYCEE MALRAUX DE BETHUNE

A la rentrée 2019, les élèves de seconde et de première connaîtront la réforme du baccalauréat. Annoncée comme une évolution, cette réforme nous fait craindre le pire.

→ Les filières générales (S – ES – L) disparaissent afin de laisser aux élèves le choix de leurs spécialités en première, puis en terminale. Il ne s'agit cependant que d'une liberté de façade car la carte des options et des spécialités des établissements est imposée **sans aucune concertation avec leurs professeurs.**

Ainsi, au lycée Malraux, nous craignons :

- **Une mise en concurrence entre établissements** en fonction des options et des spécialités qu'ils proposent.

- **Un choix trop restreint d'options ou de spécialités** pour les élèves qui, par la carte scolaire, sont nécessairement orientés vers notre lycée. D'un lycée à l'autre, l'offre ne sera pas la même pour tous, ainsi que la valeur du baccalauréat dans un lycée « coté » et dans un autre qui accueillera les élèves qui n'auront pas eu le choix de leur établissement.

LES PREMIERES VICTIMES DE CETTE MISE EN CONCURRENCE SERONT LES ELEVES ISSUS DE MILIEUX MODESTES ! C'est pourquoi nous souhaiterions une plus grande offre d'options et de spécialités au lycée Malraux !

→ Avec la réforme du baccalauréat, le choix des spécialités et des options **seront déterminants dès la seconde** pour des lycéens qui sont encore souvent indécis quant à leur avenir professionnel et manquent encore de maturité nécessaire pour effectuer de tels choix.

Ainsi, nous craignons une orientation trop rapide risquant d'enfermer les élèves dans une professionnalisation précoce et inadaptée !

LES VICTIMES SERONT ALORS LES ELEVES, MAIS AUSSI LEURS FAMILLES.

→ Avec la réforme du baccalauréat, le rôle de **conseiller d'orientation revient de plus en plus aux professeurs principaux.** Il nous est nécessaire de souligner que « conseiller d'orientation » est un métier à part entière et que **nous ne possédons pas les compétences nécessaires** pour exercer cette fonction !

Ainsi, nous craignons :

- une **orientation hasardeuse** des élèves par des professeurs bienveillants, mais qui ne sont pas au fait du marché du travail, de l'organisation des filières post-bac, de leur contenu, des possibilités s'offrant à chacun.

- **Une moins bonne prise en charge des élèves** et de leurs problèmes en classe étant donné que les professeurs principaux ne pourront plus tout gérer avec la même implication qu'aujourd'hui ! Comment s'investir toujours autant dans le suivi des élèves, les rencontres avec les parents d'élèves, la préparation des conseils de classe alors que l'avenir des élèves sera désormais entre leurs mains ?

LES PREMIERES VICTIMES SERONT LES ELEVES AINSI QUE LEURS FAMILLES.

**Pour toutes ces raisons, nous souhaitons pour notre lycée :**

- **L'ouverture de l'option « latin »**, existante dans l'établissement depuis de nombreuses années et enseignée par un professeur de Lettres Classiques, que le rectorat a supprimée de la carte des options proposées à la rentrée 2019 au lycée ! Nous refusons que notre établissement s'illustre comme l'un des seuls 6 établissements (sur 34 établissements publics du Pas-de-Calais) à ne pas enseigner cette matière alors que les « ressources humaines » y sont existantes !

- **des renseignements sur l'avenir de l'option « anglais euro »** ! Le silence du rectorat sur l'avenir de cette option est intolérable pour les professeurs qui doivent déjà s'organiser pour l'année prochaine !

- **la création de l'option « Arts »** qui prendrait le relais de l'enseignement d'exploration « arts visuels » rencontrant un franc succès auprès de nos élèves depuis sa mise en place !

A ce jour, nous n'avons obtenu aucune réponse à nos questions et à nos inquiétudes.

CHERS PARENTS,  
NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE APPUI POUR PREPARER ENSEMBLE  
L'AVENIR DES NOS ELEVES, DE VOS ENFANTS,  
AU LYCEE MALRAUX DE BETHUNE !

Cette lettre d'informations est rédigée par un collectif de professeurs du lycée Malraux de Béthune et la section locale du SNES-FSU.